

institutosalud@psico.edu.uy Tel.: (598) 2 400 85 55 / int. 320



INFORME DEL TRABAJO FINAL

mayo, 2024

Estudiante: Mariana Baluga Calcagno

CI: 4.410.044-0

Tipo de trabajo: articulación teórico - clínica

Título: Subjetividades adolescentes en contexto de grupalidad en servicios de salud

Docente Tutora: Prof. Agda. Mag. Silvana Contino

Docente Revisora: Prof. Adj. Mag. Alejandra Arias

Período solicitado para Lectura Pública: julio de 2024

Comentarios generales

1-. Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a los requerimientos formales solicitados para el tipo de trabajo seleccionado. La organización interna es pertinente y sus diferentes apartados tienen consistencia interna. La redacción y sintaxis son correctas. Se realiza un buen uso de las normas APA vigente.

2-. Articulación teórica y desarrollo:

El estudiante selecciona un tema de relevancia académica y social; en especial para la Psicología y dentro de esta, para la Psicología de la Salud. El desarrollo del tema está planteado desde una perspectiva original; partiendo del proceso de subjetivización de la adolescencia y como este es "texto y contexto" del dispositivo grupal en el campo de la salud mental y sanitario. Se valora que la estudiante haya decidido tomar su experiencia en calidad de practicante por el Programa de Practicantes y Residentes en Psicología en Servicios de Salud de ASSE (Convenio Facultad de Psicología y ASSE) para su Trabajo Final de Grado y producir conocimiento disciplinar desde una experiencia pre profesional desarrollada en contexto nacional y desde la realidad sanitaria del país.

El marco teórico se conforma de cuatro capítulos, logrando una buena profundización:

Capítulo 1. Lo contextual; Capítulo 2. La construcción subjetiva de la adolescencia;

Capítulo 3. Vínculos en la adolescencia; Capítulo 4. Desde el sistema de salud.

Cada capítulo podría ser una profundización temática específica para realizar

producción científica. Estos poseen densidad conceptual y coherencia interna. Se

utiliza referencias pertinentes que permiten ahondar en la complejidad de cada

aspecto abordado, contribuyendo a la comprensión global del tema.

La Articulación teórico - clínica está adecuadamente presentada dando cuenta de la

experiencia, así como valorar el trabajo realizado en la intervención. Del mismo modo,

logra satisfactoriamente la finalidad de la articulación teórico - clínica bajo el título de

"Insistencias de la condición adolescente".

Las reflexiones que desarrolla la estudiante a partir de la experiencia, permite

identificar la contribución que puede hacer el/los servicios de salud mental para los y

las adolescentes. En este caso particular, en la atención en salud mental en clave de

prevención con adolescentes de contextos vulnerables.

En el análisis de la implicación se puede inferir el crecimiento que Mariana ha tenido

a partir de la experiencia, tanto personal como futura psicóloga. En este apartado

demuestra solidez teórica, análisis personal y una postura ético- profesional para

poder reflexionar sobre su implicancia, el trabajo con adolescentes, pertinencia del

dispositivo psicológico, entre otros.

Consideración final:

Por lo expuesto anteriormente, se trata de un trabajo final de grado que cumple

satisfactoriamente con los requisitos formales para su aprobación y defensa pública.

Prof. Adj. Mag. Alejandra Arias

Revisora